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都市更新是市民有宜居生活的希望 

 
本澳定位為世界旅遊休閒中心和宜居城市，雖然社會早已共識到經濟的急速

發展致使社會環境未能追上發展的步伐，加上本澳環境空間狹窄，其本身更是宜

居城市發展的絆腳石，因而本澳市民希望得到宜居生活的願景，看來是難以達成。

例如北區的市民反映，北區有不少的休憩區一到晚上想坐下休息聊天都難，因為

當坐下公共長椅的時候，發現旁邊就是爆滿垃圾的垃圾桶並傳出陣陣臭味，又滋

生蚊蟲，造成環境衛生問題，且休憩區還佈滿燈柱和樹木，能伸展的空間極其有

限；又例如休憩區內經常出現公共工程，原本可以有多一個空間做運動，現在因

工程關係，場地都要刪除一半(請參看下圖)。 

 

上述的社區問題可能只是冰山一角，當然，換位思考，市民都會理解政府可

能已盡力滿足市民休憩的空間要求，但問題是否真的到了解決辦法的盡頭呢？因

此，有市民認為，現時正值政府透過都更公司對本澳整體的社會環境進行規劃，

故建議政府及都更公司在未來的日子裡應定期公布本澳社會環境規劃的進度，並

對社區進行實地考察，以現場的狀況作為規劃的參考依據，規劃出真正適合澳門

居民的宜居生活環境和做好環境保護的工作。 

 

附件 – 圖片 

  

 


